EVENTOS DE CAPACITACIÓN Y PROMOCIÓN EN DERECHOS HUMANOS

EVENTOS DE CAPACITACIÓN SOBRESALIENTES EN EL BIMESTRE NOVIEMBRE-DICIEMBRE

1. Exposición: Imágenes de Derechos Humanos

Evento: Exposición: Imágenes de Derechos Humanos

Día: 10 de diciembre de 1997.

Lugar: Explanada de la Facultad de Antropología, UAEM

En el marco del cuadragésimo noveno aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, la Comisión Estatal, en coordinación con los alumnos del quinto grado grupo 51 de la Facultad de Antropología, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de México, realizaron la exposición: *Imágenes* de Derechos Humanos, la cual tuvo como sede el patio central de dicha Facultad. La ceremonia de apertura estuvo presidida por, el Lic. Tomás Trujillo Flores, Secretario de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, el M. en E. L. Rodrigo Marcial Jiménez, Director de la Facultad de Antropología, y catedráticos de la misma institución académica. En su participación, el titular de la Facultad expresó la innegable importancia que tiene el promover la cultura por el respeto a los Derechos Humanos dentro de la Universidad, por lo que señaló: qué mejor ocasión que la conmemoración de un aniversario más de la Declaración Universal de los Derechos Humanos. La Facultad ha implementado desde hace un año la asignatura de Derechos Humanos; ahora, con el entusiasmo del grupo y bajo la orientación de su maestro, se dio vida a la exposición Imágenes de Derechos Humanos.

Por su parte el Lic. Tomás Trujillo Flores, Secretario de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, en su mensaje inaugural destacó la significativa importancia que tiene la Declaración Universal de Derechos Humanos a 49 años de ser adoptada por la Asamblea General de la ONU, como el catálogo mínimo de derechos fundamentales de todas las personas; en días pasados nos preguntábamos en el salón de clases: ¿qué son los Derechos Humanos ?, ¿cuáles son esos derechos? y coloquialmente decíamos, los Derechos Humanos son esas facultades y principios que toda persona tiene para alcanzar su desarrollo y plena dignificación, los derechos humanos son los que tienen nuestros hijos, las niñas y

niños, las mujeres, compañeros, vecinos, amigos, ancianos, discapacitados, e indígenas; en la realización de acciones conjuntas, la Comisión Estatal reconoce y aquilata el esfuerzo e interés que los alumnos imprimieron en la elaboración de los carteles que integran la exposición: Imágenes de Derechos Humanos, la cual nos ilustra el contenido de todos y cada uno de los artículos de la Declaración Universal de Derechos Humanos; convencido estoy de que se logrará el objetivo de difundir el instrumento internacional por excelencia en materia de los derechos humanos, el cual también es ley vigente en nuestro país, pues así lo señala la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en su artículo 133. Aprendamos a reconocer y respetar nuestros derechos humanos.

La exposición: *Imágenes de Derechos Humanos*, también se integró por un filmodrama el cual fue proyectado en el auditorio de la Facultad de Antropología, momentos después de la inauguración.

2. Certamen de oratoria:

La Palabra: Luz de la Humanidad y de Derechos Humanos

Evento: Certamen de oratoria La Palabra: Luz de la Humanidad y de Derechos Humanos

Día: 10 de diciembre de 1998

Lugar: Salón de usos múltiples de la CODHEM

En ocasión del cuadragésimo noveno aniversario de la Declaración Universal de Derechos Humanos, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México organizó el certamen de oratoria: *La palabra: Luz de la Humanidad y de Derechos Humanos*, el cual tuvo lugar en el salón de usos múltiples de la Comisión Estatal; el jurado calificador se conformó por la Profra. Ma. de los Ángeles Martínez González, el Profr. Inocente Peñaloza García, la Profra. Ana María Payán Ramos, la Lic. Virginia Mercado Flores; participaron 22 estudiantes de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de México. Los temas fueron: *Isidro Fabela, Cristo, Ignacio Ramírez El Nigromante, Benito Juárez, Adolfo López Mateos, Fidelidad de la Patria, Francisco Geny, entre otros.*

Una vez concluida la fase de presentación de los discursos, el jurado calificador ocupó unos minutos para deliberar, y por unanimidad decidieron otorgar el tercer lugar a la Srita. Martha Martínez Lara con el trabajo *El evangelio de la inteligencia*, el segundo lugar correspondió a Raúl Díaz Rodríguez, con el tema: *José Ma. Luis Mora*; y el primer lugar lo obtuvo el estudiante Julio Herrera Ortiz con el tema: *Benito Juárez*.

Eventos de capacitación del mes de noviembre

Sector a quien se	Número de eventos	Total de asistentes	Municipio Sede			
dirigió el evento						
1 SERVIDORES PÚBLICOS						
1.1 Municipales	15	851 personas	Tejupilco, Tezoyuca, Toluca, Jocotitlán, Morelos, Chimalhuacán, Almoloya de Juárez y Tlalnepantla			
1.2. Custodios	1 con 20 sesiones	30 personas	Toluca			
1.3. Docentes	11	119 personas	Jocotitlán, Otzolotepec, Almoloya de Juárez y Atlacomulco			
1.4. Coordinaciones Municipales de Derechos Humanos	5	208 personas	Naucalpan, Ecatepec, Tejupilco, Metepec y Toluca			
2. GRUPOS VULNERAL	2. GRUPOS VULNERABLES					
2.1. Niños	7	1,405 personas	Ecatepec, Chimalhuacán y Almoloya de Juárez			
2.2. Tercera Edad	1	80 personas	Morelos			
3. OTROS SECTORES						
3.1. Sociedad Civil	11	756 personas	Almoloya de Juárez, Atlacomulco, Tlalmanalco y Toluca			
3.2. Jóvenes	17	2,800 personas	Ecatepec, Jocotitlán, Tlalnepantla, Tezoyuca, Toluca, Almoloya de Juárez y Teotihuacán			
3.3. ONG'S	3	170 personas	La Paz, Tlalnepantla y Villa del Carbón			
3.4. Formación de promotores	2	65 personas	Toluca			
3.5. Rural	21	867 personas	Tejupilco			

• Total general de eventos: 94

• Total de asistentes: 7,351 personas

Total de municipios: 17

 Municipos sede: Tejupilco, Toluca, La Paz, Tlalnepantla, Villa del Carbón, Ecatepec, Jocotitlán, Tezoyuca, Almoloya de Juárez, Teotihuacán, Atlacomulco, Tlalmanalco, Morelos, Chimalhuacán, Naucalpan de Juárez, Metepec y Otzolotepec.

Promoción y difusión del mes de noviembre

• Total general de promociones: 406

• Total de beneficiados: 143,973 personas

• Total de municipios: 32

 Municipios sede: Zinacantepec, Almoloya de Juárez, Chalco, Toluca, Cuautitlán México, Hueypoxtla, Naucalpan de Juárez, La Paz, Tejupilco, Nicolás Romero, Nezahualcóyotl, Zumpahuacán, Villa de Allende, Chalco, Ixtapan de la Sal, Coacalco de Berriozábal, Tlalnepantla, Tlalmanalco, San Antonio la Isla, Texcoco, Ixtapaluca, Ixtlahuaca, Chimalhuacán, Tepotzotlán, Tianguistenco, Otzolotepec, Metepec, Chicoloapan, Calimaya, Soyaniquilpan de Juárez, Tonatico y Valle de Bravo.

Eventos de capacitación del mes de diciembre

Sector a quien se dirigió el evento	Número de eventos	Total de asistentes	Municipio Sede			
1 SERVIDORES PÚBLICOS						
1.1 Municipales	3	205 personas	Tlalmanalco y Toluca			
1.2. Médicos	1	100 personas	Tenancingo			
1.3. Docentes	4	45 personas	Toluca, Tianguistenco, Tejupilco y San Felipe del Progreso			

Sector a quien se dirigió el evento	Número de eventos	Total de asistentes	Municipio Sede			
1.4. Coordinaciones Municipales de Derechos Humanos	2	105 personas	Tezoyuca y Toluca			
2. GRUPOS VULNERABLES						
2.1. Niños	3	356 personas	Toluca y Tianguistenco			
3. OTROS SECTORES						
3.1. Jóvenes	9	821 personas	Jocotitlán, Atlacomulco, Lerma, Tejupilco, San Felipe del Progreso, Valle de Bravo y Toluca			
3.3. Formación de Promotores	1	25 personas	Toluca			

• Total general de eventos: 23

Total de asistentes: 1,657 personas

• Total de municipios: 11

 Municipios sede: Toluca, Tlalmanalco, Tenancingo, Tianguistenco, Tejupilco, San Felipe del Progreso, Tezoyuca, Jocotilán, Atlacomulco, Lerma y Valle de Bravo

Promoción y difusión del mes de diciembre

• Total general de promociones: 46

• Total de beneficiados: 26,955 personas

• Total de municipios: 17

 Municipios sede: Ayapango, Amecameca, Ozumba, Metepec, Tultitlán, Temamatla, Cocotitlán, Juchitepec, Tenango del Aire, Valle de Chalco Solidaridad, Tlalmanalco, Chimalhuacán, La Paz, Ecatzingo, Ixtapaluca, Atlautla y Nezahualcóyotl